
 

 

Data:20/12/2022 Local:OnLine 
Início: 09h15 Término:11h 

Pauta: 

1. Abertura e verificação do quórum; 

2. Leitura e deliberação das atas das reuniões anteriores (reunião do dia 09 de novembro e 
07 de dezembro); 

3. Aprovação da Deliberação da CTCO (revisada na 5ª Ordinaria); 

4. Relatório de Atividades 2022; 

5. Plano de Trabalho 2023; 

6. Calendário de Reuniões 2023; 

7. Apresentação da deliberação referente a CTIL - Câmara Técnica Institucional e Legal, do 
Santa Maria do Doce; 

8. Apresentação da Deliberação referente a CTPP - Câmara Técnica de Programas e 
Projetos do Comitê das Bacias Hidrográficas do Rio Santa Maria do Doce; 

9. Deliberação e formação da CTIL; 

10. Deliberação e formação da CTPP; 

11. Informes gerais; 

12. Encerramento. 
Aos vinte dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois às 09:15 da manhã, 1 

teve início a 6º. Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio Santa Maria do 2 

Doce. Estavam presentes os seguintes membros do comitê: Aliamar Comério, 3 

representante do CREA; Arestides Otaviano Junior, representante da Apea; Flavia da 4 

Penha Gomes de Assis, representante do Projeto Ecco; Gerson de Freitas Junior, 5 

representante da Prefeitura de São Roque; Maria Emilia Brumat, representante do STR 6 

Colatina; Mariana Perim, representante da Prefeitura de João Neiva; Nichollas Monico, 7 

representante da Acadama; NiloTardin, representante da ACODE; Thayane Neves, 8 

representante da Prefeitura de Santa Teresa, além das representantes da AGERH Ana 9 

Luiza, Ananda Coutinho e Suellen Xavier. Item 1. Abertura e verificação do quórum; 10 

primeiramente foi verificado o quórum, constatado que havia membros suficientes, 11 

prosseguiu-se a reunião. Item 2. Aprovação das Atas do dia 09/11/2022 (4ª. Ordinária) e 12 

07/12/22 (5ª.Ordinária): as atas foram aprovadas sem ressalvas. Dando seguimento a 13 

pauta, passa-se ao Item 3. Aprovação da Deliberação da CTCO (revisada na 5ª.reunião 14 

Ordinária): a Deliberação foi aprovada. Item 4: Aprovação do calendário de reuniões 15 

ordinárias em 2023: Essa pauta foi invertida e foram deliberadas as seguintes datas: 15/02; 16 



 

 

19/04; 21/06; 23/08; 25/10 e 13/12. Item 5: Aprovação do Relatório de Atividades de 17 

2022: O Relatório ficou com 4 atividades: Capacitação; Realização de eventos (por exemplo 18 

a Abertura do Edital de Restauração); Participação na Elaboração do Plano; e Participação 19 

no PIRH. Item 6: Aprovação do Plano de Trabalho 2023: Foi aprovado com 6 atividades, 20 

a saber: Participação em eventos de Recursos Hídricos; Exercício do papel de mediação 21 

dos conflitos do uso de água na bacia; Capacitação de membros do Comitê; Eventos de 22 

mobilização para discussão e implementação dos instrumentos; Promoção de eventos de 23 

divulgação de etapas do plano de bacia; e Realização de eventos (palestras e seminários). 24 

Item 7: Apresentação da deliberação referente a CTIL - Câmara Técnica Institucional e 25 

Legal, do Santa Maria do Doce: esse ponto de pauta será discutido na reunião 26 

extraordinária marcada para 25 de janeiro de 2023. No entanto já ocorrem manifestações de 27 

interesse para participar da CTIL por parte de Nichollas Monico (Acadama), representante 28 

da Acadama e Thayane Neves (Prefeitura de Santa Teresa). Item 8: Apresentação da 29 

Deliberação referente a CTPP - Câmara Técnica de Programas e Projetos do Comitê 30 

das Bacias Hidrográficas do Rio Santa Maria do Doce: esse ponto de pauta será 31 

discutido na reunião extraordinária marcada para 25 de janeiro de 2023. Item 9: 32 

Deliberação e formação da CTIL: esse ponto de pauta será discutido na reunião 33 

extraordinária marcada para 25 de janeiro de 2023. Item 10: Deliberação e formação da 34 

CTPP: esse ponto de pauta será discutido na reunião extraordinária marcada para 25 de 35 

janeiro de 2023. Item 5: Informes gerais: Nilo Tardin levantou a questão do lixo 36 

tecnológico, sugerindo que cada município do comitê tenha um ponto de recolhimento de 37 

lixo tecnológico, sugerindo que os Secretários de Meio Ambiente do CBH possam conhecer 38 

a Associação de Catadores de Ibiraçu que está dando exemplo nesse quesito. Aliamar 39 

Comério relembrou que o mesmo é instrutor do SENAR do curso “Adequação de estradas 40 

rurais e construção de caixas secas”, e que o curso é gratuito, podendo ser solicitado por 41 

qualquer prefeitura, o que o mesmo apresentou uma proposta de construção de caixas 42 

secas na bacia, na Câmara Técnica de Programas e Projetos. Arestides comenta sobre o 43 

ocorrido com ele em relação a participação no Evento de Integração dos CBHs do Rio Doce, 44 

que foi escolhido em plenária para participar do evento, mas por falta de informações 45 

passadas pela AGERH (diária, hospedagem) e incertezas, por fim ele não conseguiu 46 

participar. Ananda Coutinho da AGERH sugere uma formalização do ocorrido perante a 47 

AGERH. Item 6.Encerramento; a presidente agradece a presença de todos. Nada mais 48 

havendo a tratar, a reunião foi encerrada. A presente Ata foi lavrada por mim, Ananda 49 



 

 

Bermudes Coutinho, em apoio à Secretaria Executiva do Comitê e assinada pela Presidente 50 

do CBH.   51 

FLÁVIA DA PENHA GOMES DE ASSIS 52 

PRESIDENTE 53 


